

# Le Rédempteur

Journal Chrétien d'informations Générales N°21 du Vendredi 15 avril 2022



Arrestation de Jésus

## Que s'est-il passé dans le jardin de Gethsémané

● Les enseignements légués à l'Eglise

BONDOUKOU



Des chrétiennes évangéliques raffermissent leur foi

COTE D'IVOIRE



Le Premier ministre Patrick Achi démissionne

FRANCE/ ELECTION PRÉSIDENTIELLE:



Nouvelle confrontation Macron-Le Pen

# Le gouvernement veille au respect des prix plafonnés et met en garde tout contrevenant

**Le gouvernement veille à l'application des mesures d'encadrement des prix des produits, pour protéger les consommateurs, a assuré le 18 juillet 2021, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, lors d'une conférence de presse.**

“La mission du gouvernement est d'assurer la surveillance du marché et d'encadrer les prix en cas de dysfonctionnement et de pratiques spéculatives. Dès lors que le gouvernement constate un phénomène de crise persistante due à des pratiques spéculatives avérées, il intervient pour un encadrement des prix, comme on l'a fait en 2017 et en 2020”, a déclaré Souleymane Diarrassouba. Selon lui, l'intervention du gouvernement se fait en concertation avec les acteurs concernés pour protéger, non seulement le pouvoir d'achat des consommateurs, mais aussi préserver l'outil de production.

“En janvier 2021, à l'issue des discussions avec les industriels, nous sommes convenus de suspendre les hausses de prix de l'huile de table raffinée et de geler ceux de la farine boulangère. En mai 2021, en accord avec les acteurs du marché, nous avons pris des mesures de fixation de prix maximum convenus sur la période de crise énergétique pour la viande de bœuf, le ciment, et le maintien du prix de la baguette de pain à 150 FCFA”, a-t-il souligné. Par ailleurs, il a dénoncé les informations erronées de hausse des prix de certains produits

qui sont de nature à perturber le fonctionnement du marché et à entraîner par effet pervers des augmentations injustifiées.

Souleymane Diarrassouba a souligné que la surveillance du marché va se renforcer et la



concertation avec les acteurs se poursuivre pour trouver des solutions durables afin de préserver le pouvoir d'achat des populations. Dans le cadre de la lutte contre la vie chère, le gouvernement a décidé le 2 juillet dernier de réactiver le Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLVC).

En liaison avec le Conseil National de lutte contre la Vie Chère, les contrôleurs du Ministère du Commerce et de l'Industrie sont en action sur le terrain à Daloa pour le contrôle des prix plafonnés des produits de première nécessité. Le vendredi 08 avril dernier, les commerçants grossistes de la ville de Bouaflé ont reçu la visite inopinée du ministre Souleymane Diarrassouba. À la suite des différents constats, des sanctions ont été prononcées à l'encontre des contrevenants.

À travers ces contrôles, le gouvernement veut rassurer la population de l'effectivité des contrôles sur le terrain.

## Le Rédempteur

Editeur:

Groupe de la Rédemption

Siège:

Cocody Riviera II

Directeur de publication:

William Ponté

Rédacteur en Chef:

Roland Monka

Rédaction

Jean Jacques

Dégni, Déborah

Gohoré

Emmanuel Koffi

Ont collaboré:

Guei Nicaise

Léonard Kacou

## ELECTIONS FIF 23 AVRIL 2022 (DÉPÔT DE CANDIDATURE):

# 107 Dossiers Enregistrés

Le dépôt de candidature pour les élections à la Fédération Ivoirienne de Football, démarré le vendredi 8 avril, a pris fin ce dimanche 10 avril 2022. Au cours du point de presse du Conor-FIF, Mme Mariam Dao Gabala a annoncé un total de 107 dossiers de candidature enregistrés dont 6 pour le poste de Président de la Fédération Ivoirienne de Football. L'international ivoirien de football, Didier Drogba, fait partie des candidats à l'élection de la présidence de la Fédération ivoirienne de football (FIF). L'ancien capitaine des éléphants a déposé hier dimanche sa candidature, accompagné d'une foule en liesse. Après le dépôt de sa candidature, Didier Drogba s'est adressé à ses fans en déclarant que “cette candidature est celle de l'unité, celle des acteurs du football ivoirien, ce sont eux aujourd'hui qui ont posé



leur candidature”. Pour rappel, la campagne électorale s'ouvre le 16 avril prochain et l'élection du président, le 23 avril 2022.

FRANCE/ ELECTION PRÉSIDENTIELLE:

## Nouvelle confrontation Macron-Le Pen

La France est confrontée à deux semaines de ce qui s'annonce comme une campagne meurtrière sur l'avenir du pays.

Le président sortant centriste Emmanuel Macron est en lice face à la candidate d'extrême droite Marine Le Pen pour la présidence. Bien qu'il soit arrivé en tête du premier tour, "rien n'est joué", a déclaré M. Macron à ses partisans.

"Durant les quinze jours à venir, ne ménageons pas nos efforts car rien n'est joué, soyons humbles, déterminés, convainquons tout le monde, le 24 avril, nous pourrons faire le choix d'une nouvelle ère française et européenne, le 24 avril, nous pourrons faire le choix de l'espoir, le 24 avril, nous pourrons faire le choix de la France et de l'Europe ensemble." a déclaré Emmanuel Macron, président français et candidat LREM à sa réélection. Durant les quinze jours à venir, ne ménageons aucun effort car rien n'est fait, soyons humbles, déterminés, allons convaincre chacune et chacun, le 24 avril prochain, nous pouvons faire le choix d'une nouvelle époque française et européenne, le 24 avril, nous pouvons faire le choix de l'espoir, le 24 avril, nous pouvons faire le choix de la France et de l'Europe ensemble. " Mme Le Pen, connue pour ses positions anti-immigration, n'a cessé de gagner du soutien après avoir fait campagne sur la crise du coût de la vie et l'inflation. "J'assurerai l'indépendance nationale pour faire de la France un pays



de paix. Je rétablirai la souveraineté de la France dans tous les domaines, c'est-à-dire la liberté pour le peuple français de décider par lui-même et de défendre ses intérêts. Je maîtriserai l'immigration et je rétablirai la sécurité pour tous." s'est exprimée Marine Le Pen, candidate à la présidence du parti d'extrême droite Rassemblement national. Le vétéran de l'agitation d'extrême gauche Jean-Luc Mélenchon a terminé de justesse derrière Le Pen en troisième position et il a maintenant le rôle improbable de faiseur de roi. Il a immédiatement prononcé un discours à Paris en criant trois fois : "Ne donnez pas une seule voix à Marine Le Pen !" sous les acclamations... mais il n'a pas soutenu Macron. "Pour qui prennent-ils le peuple français ? Ils sont capables de savoir ce qu'il faut faire. Il est capable de décider ce qui est bon pour le pays. Nous ne perdrons jamais notre confiance dans la démocratie donc, il ne faut pas donner une voix à Mme Le Pen." a martelé Jean-Luc Mélenchon, candidat d'extrême gauche à la présidentielle.

Le vote a confirmé le déclin des partis traditionnels de gouvernement - les socialistes et Les Républicains ont fait mauvaise figure. La dernière fois, Macron a facilement battu Le Pen au second tour. Mais cette fois-ci, Le Pen bénéficie des voix d'Éric Zemmour, un expert de la télévision d'extrême droite.

AFRIQUE DU SUD :

## Jacob Zuma va engager de nouvelles poursuites



Alors que son procès pour corruption débute enfin, l'ancien président sud-africain Jacob Zuma a annoncé engager des poursuites privées contre le procureur Billy Downer. Avec cette énième procédure, il espère faire révoquer le procureur, et entraver une nouvelle fois la procédure judiciaire. Le porte-parole de la Fondation de Ja-

cob Zuma Mzwanele Manyi, a également déclaré avoir déposé une demande de réexamen auprès de la Cour d'Appel Suprême (SCA). Selon le porte-parole, les conditions nécessaires à la tenue d'un procès équitable sont inexistantes. Le Président Zuma, a décidé que des poursuites privées sont l'UNIQUE manière de procéder au retrait de l'Adv Downer du NPA et a demandé à son équipe juridique de mettre les choses en œuvre. En plus de cela, la demande de réexamen a été déposée auprès du Président du SCA. Il y a quelques jours, le parquet national avait rejeté l'ensemble des recours de l'ancien président, estimant que ses demandes n'avaient "aucune perspective raisonnable de succès en appel et qu'il n'y a aucune autre raison impérieuse pour qu'un appel soit entendu".

À 79 ans, Jacob Zuma a plaidé non-coupable. Il est poursuivi par 16 chefs d'accusation de corruption, de blanchiment d'argent et de racket. Il est accusé d'avoir touché des pots-de-vin du groupe français de défense Thalès dans les années 1990, relatif à un contrat d'armement d'une valeur de près de 2 milliards de dollars.



TUNISIE :

## Manifestation «contre le coup d'Etat » du président Kais Saïed

Plus d'un millier de manifestants, dont une majorité de partisans du parti d'inspiration islamiste Ennahdha, se sont rassemblés dimanche au centre de Tunis pour protester de nouveau contre la politique du président Kais Saïed qui a récemment dissous le Parlement.

“Dégage”, “Le peuple veut destituer le président”, “À bas le coup d'État”, “Constitution, travail et dignité”, ont notamment scandé les protestataires, rassemblés à l'appel du parti Ennahdha et du mouvement “Citoyens contre le Coup d'État”, ont constaté des journalistes de l'AFP.

Les manifestants dont aussi plusieurs figures de gauche, ont dénoncé la dissolution du Parlement décidée le 30 mars par Kais Saïed, estimant qu'“il n'y a pas de démocratie sans un pouvoir législatif”. Le ministère de l'Intérieur avait déployé un dispositif policier massif à grand renfort de barrières métalliques et d'unités anti-émeutes, pour contrôler cette manifestation. Les opposants de Kais Saïed, qui ont organisé plusieurs manifestations ces derniers mois pour dénoncer sa politique, qualifient de “coup d'État” son accaparement de tous les pouvoirs le 25 juillet.

COTE D'IVOIRE:

## Plusieurs grands commerces retirent les produits Kinder de leurs rayons

En côte d'ivoire, l'ensemble des produits de la gamme Kinder a été retiré de plusieurs rayons des grandes surfaces commerciales. Cela fait suite à l'annonce du gouvernement français qui a sorti la gamme complète des produits Kinder fabriqués sur le site d'Arlon indépendamment de leur date de péremption. Une suspicion d'une contamination de l'épidémie de salmonellose. Une batterie qui provoque chez l'espèce humaine plusieurs maladies. A Abidjan, si certains sont informés de cette contamination des produits de la gamme Kinder, d'autres ne le sont pas. Du côté des gérants de certaines surfaces et des centrales d'achat qui commercialisent ces produits soupçonnés, plusieurs dispositions ont été prises. Une équipe du ministère en charge du commerce en côte d'ivoire (de répression des fraudes) a effectué en urgence une visite dans plusieurs grandes surfaces pour s'assurer du retrait effectif des produits dans les rayons. Les autorités ivoiriennes ont en par-



allèle annoncées la poursuite, cette semaine, des inspections. Notons que le fabricant de ces produits incriminés a reconnu récemment des défaillances et a présenté ses excuses après l'arrêt de son usine de chocolat Kinder.

## RELIGION:

## Des chrétiennes évangéliques raffermissent leur foi à Bondoukou

Un millier de femmes issues des églises évangéliques baptistes libres de Côte d'Ivoire (EBLCI) venues des différentes villes ont témoigné leur attachement à leur foi chrétienne, lors d'un camp national qui a eu lieu du 8 au 10 avril 2022 au centre polyvalent de cette congrégation religieuse. Ces fidèles ont abordé ce camp national "de la bonne nouvelle" autour du thème "Rôle de la place de la femme face au retour imminent de Christ, notre fiancé". Il s'est agi, à travers cette rencontre, d'insister sur le respect des valeurs de foi, à savoir la prière constante, la méditation des Ecritures Saintes, l'obéissance à Dieu et le témoignage public de la foi, a expliqué le pasteur de l'EBLCI, Kouakou Paul. "Notre espérance, c'est le retour de Jésus Christ", a-t-il dit. Aussi, a-t-il demandé aux participantes de ne pas s'inquiéter des bruits de guerre, des famines, des faux prophètes et des instabilités politiques qui sont au contraire des signes annonciateurs de la venue de Jésus Christ. "Il faut, au contraire, magnifier vos talents pour être utiles à l'église, aux frères et sœurs et à la société", les a-t-il encouragées.

Selon la présidente sortante des femmes de cette congrégation, Mme Kambiré Solange, qui a rendu le tablier le même jour, ce camp national de femmes se réunit tous les deux ans. "Le camp de cette année est un moment d'action de grâces, à la fois pour la construction de ce centre polyvalent et pour les bienfaits de Dieu dans nos vies", a-t-elle indiqué.



Engagées et déterminées, les femmes doivent, à cet égard, s'investir davantage dans leur dévouement pour leur Dieu et continuer de porter le message de l'Évangile, dans toutes les contrées, a voulu la nouvelle présidente des femmes de cette église, Mme Kambou Hélène. Des femmes des Églises évangéliques baptistes libres de Côte d'Ivoire. Ces chrétiennes ont organisé une procession, samedi 9 avril 2022 à Bondoukou. Elles ont également posé des actions de portée sociale à travers des dons à 50 orphelins des villages de Sanguei flambeau, de Goly et de la ville de Bondoukou (Nord-Est ivoirien, région du Gontougo). Des concours de chant, de théâtre et des prestations divers ont meublé ce grand rassemblement.

(AIP)

## COTE D'IVOIRE:

## Le Premier ministre Patrick Achi démissionne

**Le prochain chef du gouvernement ivoirien doit être connu dès la semaine prochaine. Il aura pour mission de mettre sur pied un exécutif resserré d'une trentaine de membres.**

Ce mercredi 13 avril, alors que tous étaient réunis au palais présidentiel pour le traditionnel conseil des ministres, le Premier ministre Patrick Achi a présenté sa démission ainsi que celle de son gouvernement au président ivoirien Alassane Ouattara, qui les a acceptées. Ce remaniement était évoqué depuis le début de l'année. D'abord prévu en janvier, puis en février, il intervient tout juste un an après l'arrivée de Patrick Achi à la primature.

Alors qu'il regrettait en privé le relatif manque d'efficacité de l'actuel gouvernement, Alassane Ouattara a annoncé que le prochain exécutif serait resserré autour d'une trentaine de membres – contre 41 aujourd'hui, un effectif qui a parfois été source de conflits. Le nom du nouveau Premier ministre sera connu dès la semaine prochaine, a-t-il précisé. Des jours qui s'annoncent politiquement décisifs puisque le mar-



di 12 avril, la présidence ivoirienne a annoncé que chef de l'État s'adressera au Parlement réuni en Congrès le 19 avril.

# Une école et des logements de maitres décoiffés par la tornade

Huit des neuf classes qui constituent le groupe scolaire de Satroko, les bureaux des directeurs, la cantine de même que les logements des instituteurs ont vu leurs toitures arrachées et emportées par la violente tempête qui s'est abattue, samedi 9 avril 2022, sur le village aux environs de 22 h. Des tôles froissées, des effets vestimentaires et documents pédagogiques éparpillés à même le sol et dans les salles de classes inondées, des instituteurs désespérés, tel est le triste spectacle en cours au groupe scolaire de Satroko après le passage de la violente tornade. Face à cette situation, les directeurs des deux écoles, Hanzegnon Brigitte et Agnon Kadjo, ont lancé un appel à l'aide aux autorités compétentes. Ils sollicitent en effet, le relogement rapide des instituteurs sinistrés et la réhabilitation des classes endommagées. "Il faut sauver l'école car l'examen du Certificat d'études primaires et élémentaires (CEPE) et de l'entrée en 6ème aura lieu dans moins de deux mois", a



souligné M. Agnon, directeur de l'EPP Satroko 1. Le groupe scolaire Satroko totalise 417 élèves dont 77 en classe de CM2.

## L'information en bref

### Cérémonie de dédicace du maxi-single intitulé "Elohim" de la prophétesse Maman Grâce à port-bouët

La cérémonie de dédicace du maxi-single intitulé "Elohim" de la prophétesse Maman Grâce s'est déroulée le samedi dernier à la salle polyvalente de Vridi citée dans la commune de Port-Bouët. Cette cérémonie fut l'occasion pour la servante de Dieu de faire découvrir ce bijou sonore de quatre titres à l'auditoire et au grand public. La foi, l'espérance, la consolation, l'espoir et bien d'autres thèmes sont abordés dans ce maxi-single. Une glorification du Seigneur Jésus pour traduire sa bonté et son amour infinis jusqu'à payer le prix du péché de l'humanité.



### RELIGION / RAMEAUX:

### Les chrétiens du monde entier ont célébré la fête des rameaux hier dimanche

Les chrétiens du monde entier ont célébré la fête des rameaux hier dimanche. Une date qui marque l'entrée triomphale du Christ à Jérusalem selon la bible. Les fidèles chrétiens de l'église méthodiste unie de Cocody temple jubilé, ont eux aussi commémoré cette importante fête. Pour le pasteur Roger Messou, cette célébration témoigne notre appartenance aux valeurs de Christ...

Notons que le dimanche prochain, les chrétiens vont célébrer la Pâques, une fête chrétienne qui commémore la résurrection de Jésus-Christ.



« Les invités à la table d'honneur » une révélation de Dieu inspiré à son serviteur le sacrificateur de l'Eternel, l'apôtre Gbongué Késsé, le leader du centre de prière l'autel du Dieu vivant. Le samedi 09 avril 2022, tous étaient réunis à cette table de transition qui marque le passage du désert à la promesse de Dieu selon Josué 5 : 11 à 12. L'Eternel a instruit au peuple présent à prendre les fruits que les enfants d'Israël ont consommé à leur arrivée à Canaan la terre promise. Ce programme a été un instrument d'élévation pour certains et une guérison divine pour d'autres. Notons que ce programme s'est tenu à l'autel du Dieu vivant le samedi dernier.

## OUGANDA:

## Une femme musulmane met de la mort aux rats dans la nourriture de son mari après sa conversion au christianisme

**Une femme musulmane en Ouganda a mis de la mort aux rats dans la nourriture de son mari après qu'il a quitté l'islam et s'est converti au christianisme .**

Selon Morning Star News, Hiire Sadiki, un ancien enseignant islamique, a survécu à la tentative d'assassinat et se rétablit dans un hôpital du district de Butaleja. Hiire a été empoisonné le 2 avril pour avoir refusé d'observer les rituels islamiques du Ramadan et sa femme l'a surpris en train de prier au nom de Jésus. « Elle m'a interrogé à cause de la manière de ma prière. Je lui ai dit que je croyais en [Jésus] », a-t-il déclaré depuis son lit d'hôpital. L'ancien musulman dit s'être récemment converti au Christ, fin mars, après plusieurs mois de conversations avec un pasteur. Après avoir mangé la nourriture empoisonnée, Hiire a souffert de convulsions et de vomissements. L'homme de 56 ans a été secouru par le pasteur qui l'a évangélisé. « Lorsque nous sommes arrivés à l'hôpital, son état s'est aggravé. Il a commencé à avoir de la diarrhée avec du sang, des nausées, des vomissements et de fortes douleurs abdominales », a déclaré le chef.

Le pasteur rapporta qu'il avait appelé la femme de Hiire pour savoir ce qui s'était passé. La femme musulmane n'a montré aucun repentir, a insulté le chef et a déclaré qu'elle quittait son mari en raison de sa nouvelle foi. « Quand j'ai commencé à poser des questions sur Hiire et à me présenter, elle s'est mise très en colère et a commencé à m'insulter pour avoir converti son mari. Elle a dit qu'elle le quittait et retournait vers son peuple, que son mari méritait la mort pour avoir quitté l'islam et qu'elle ne voulait pas avoir de relation avec un infidèle », a déclaré le pasteur. La femme a quitté leur maison dans le village de Nawanjofu avec leurs trois enfants, âgés de 6 à 16 ans, selon le chef. Persécution violente en Ouganda

La tentative de meurtre est un autre cas de persécution extrême des chrétiens en Ouganda. Malgré la constitution du pays garantissant la liberté religieuse et les musulmans ne représentant que 12% de la



population, les cas de violence contre les chrétiens et les meurtres sont nombreux.

« L'influence de l'islam radical n'a cessé de croître et de nombreux chrétiens des régions frontalières à majorité musulmane sont confrontés à de graves persécutions, en particulier ceux qui se convertissent à l'islam », a expliqué un bulletin d'information de Voice of the Martyrs, une organisation qui surveille la persécution dans le monde. Il a conclu : « Malgré les risques, les églises évangéliques en Ouganda ont réagi en tendant la main à leurs voisins ; beaucoup forment des dirigeants pour partager l'Évangile avec les musulmans et prendre soin de ceux qui sont persécutés après être devenus chrétiens.

## LIGUE DES CHAMPIONS:

## Manchester City-Real Madrid et Liverpool-Villarreal en demies

Les demi-finales de la Ligue des champions 2021-2022 offriront donc deux confrontations anglo-espagnoles : d'un côté Manchester City-Real Madrid et de l'autre Liverpool-Villarreal. Avec la possibilité d'assister à une finale 100% anglaise ou 100% ibère le 28 mai à Saint-Denis, en France. Les demi-finales aller sont prévues les 26 et 27 avril, tandis que les matches retour auront lieu les 3 et 4 mai. Liverpool s'y voyait sans doute déjà un peu avant son quart de finale retour, ce 13 avril 2022. Les Reds, vainqueurs 3-1 face à Benfica à Lisbonne, ont en effet abordé le deuxième acte avec leurs attaquants vedettes Sadio Mané et Mohamed Salah sur le banc de touche. Résultat : un match nul 3-3. Le défenseur français Ibrahima Konaté d'un coup de tête (21e) et un doublé de l'attaquant brésilien Roberto Firmino (55e, 65e) ont permis aux locaux de marquer, tandis que les visiteurs ont scoré par l'attaquant portugais Gonçalo Ramos (32e), l'attaquant ukrainien Roman Yaremchuk (73e) et l'attaquant uruguayen Darwan Nunez (82e).



## MANCHESTER CITY RÉSISTE

Le dénouement de l'autre quart de finale du soir paraissait beaucoup plus incertain. Vainqueur 1-0 en Angleterre, Manchester City abordait le deuxième acte, à Madrid, avec peu d'avance. Mais l'Atletico n'a jamais trouvé la faille, devant son public, malgré une pression constante durant la dernière demi-heure. Ce sont même les Citizens qui se sont procurés les meilleures occasions de la rencontre, le milieu de terrain

allemand İlkay Gündoğan ayant envoyé le ballon sur le montant droit adverse (30e) et ayant perdu un duel face au gardien slovène Jan Oblak (90e+6). À noter la fin de partie délétaire avec l'expulsion du défenseur brésilien Felipe (90e+1), côté madrilène, suite à un vilain geste sur l'ailier anglais Phil Foden...

# Que s'est-il passé dans le jardin de Gethsémané ?

## ● Les enseignements légués à l'Eglise

*Le jardin de Gethsémané, dont le nom signifie littéralement « pressoir d'olives », est situé sur une pente du Mont des Oliviers, juste en face de Jérusalem, de l'autre côté de la vallée de Kidron. On y trouve encore aujourd'hui un jardin d'oliviers anciens. Jésus s'y retirait souvent avec ses disciples pour prier (Jean 18.2). Que s'y est-il passé exactement la nuit précédant la crucifixion, où Jésus a été trahi ? Chacun des auteurs des Evangiles raconte les événements de cette nuit avec quelques variantes. Pour une vision d'ensemble de ce qui s'est passé cette nuit-là, lisons les quatre récits (Matthieu 26.36-56, Marc 14.32-52, Luc 22.39-53, Jean 18.1-11).*

Par Roland MONKA  
Source :the gospel coalition

En début de soirée, Jésus et ses disciples sont venus dans le jardin après avoir célébré la Pâque. À un moment donné, Jésus s'est séparé d'eux en prenant avec lui trois d'entre eux, Pierre, Jacques et Jean. Il leur a demandé de veiller et de prier avec lui (Matthieu 26.41). Pourtant, ils se sont endormis. Jésus a dû les réveiller deux fois pour leur rappeler de prier afin de ne pas céder à la tentation. C'est d'autant plus poignant que Pierre a effectivement cédé à la tentation cette nuit-même, en niant trois fois qu'il connaissait seulement Jésus. Puis, Jésus s'est éloigné d'eux pour prier et a demandé deux fois à son Père d'éloigner de lui la coupe de colère qu'il était sur le point de boire, mais en se soumettant à sa volonté. Il était « triste à en mourir » (Matthieu 26.38), mais Dieu lui a envoyé un ange du ciel pour le fortifier (Luc 22.43).

Après cela, Judas l'Iscaïote, qui l'a trahi, est arrivé avec une « foule » de soldats, le souverain sacrificateur, des Pharisiens et des serviteurs, pour arrêter Jésus. Comme convenu auparavant, Judas l'a fait reconnaître par un baiser. Pierre, en essayant de protéger Jésus, a tiré son épée et attaqué un homme du nom de Malchus, serviteur du souverain sacrificateur, lui coupant l'oreille. Jésus l'a repris et a guéri miraculeusement l'oreille de l'homme. Il est surprenant que ce miracle extraordinaire n'ait eu aucun effet sur la foule, par plus que la puissance qu'il a



manifestée, décrite en Jean 18.5-6, qui dit qu'ils ont été frappés, soit par son apparence majestueuse, soit par la puissance de ses paroles, soit par les deux, et sont tombés à terre comme morts. Malgré cela, ils l'ont arrêté et mené à Ponce Pilate, tandis que les disciples se sont enfuis, craignant pour leur vie.

Les événements survenus dans le jardin de Gethsémané résonnent à travers les âges. La passion de Jésus cette nuit-là a inspiré des œuvres musicales, des

livres et des films depuis des siècles, des deux magnifiques oratorios, inspirés des Évangiles de Matthieu et de Jean, écrits par Jean Sébastien Bach au XVIème Siècle, au film La Passion du Christ. Même notre langage en est affecté, puisque nous employons couramment des expressions telles que : « tous ceux qui prendront l'épée mourront par l'épée » (Matthieu 26.52), « l'esprit est bien disposé, mais par nature l'homme est faible » (Marc 14.38) et « suer sang et eau » (Luc 22.44). Le plus important est évidemment que notre Sauveur a accepté de mourir sur la croix à notre place, afin de prendre sur lui la punition de nos péchés. « En effet, celui qui n'a pas connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous afin qu'en lui nous devenions justice de Dieu. » (2 Corinthiens 5.21). L'histoire de Jésus-Christ dans le Jardin de Gethsémané nous enseigne l'amour du prochain, la fidélité à Dieu par la prière et la Foi dans la l'accomplissement du plan de Dieu dans notre vie.